

O.J.D.: 39655 E.G.M.: 169000 Tarifa: 1206 €

# EL PAÍS CATALUÑA

Fecha: 30/11/2012 Sección: CATALUNYA

Páginas: 2

### Salud retrasa los pagos a hospitales y CAP concertados

### A. C., Girona

Los hospitales y centros de atención primaria (CAP) concertados de la sanidad catalana solo cobrarán el 60% de los 345 millones de euros que corresponden a los servicios realizados este mes. El Servicio Catalán de la Salud (CatSalut) sufre la crisis de tesorería de la Generalitat y, por tercera vez en poco más de un año, vuelve a experimentar dificultades para hacer frente a los pagos a las entidades proveedoras.

Los centros concertados cobrarán el 40% restante a partir del 10 de diciembre, según fuentes de la patronal sanitaria La Unió. Los hospitales concertados son un 80% de los centros de la red pública y un 20% de los CAP. La Generalitat les comunicó la noticia a principios de esta semana a las tres patronales del sector —La Unió, la Asociación Catalana de Entidades de Salud (Aces) y el Consorcio de Salud y Social de Cataluña (CSC)—, que informaron el martes a sus asociados.

El sindicato Metges de Catalunya (MC) mostró su temor porque el retraso del pago en la red sanitaria concertada pueda repercutir en los sueldos de este mes de noviembre. han informado a Europa Press fuentes de la entidad médica.

El impago no afectará a los geriátricos, residencias y centros de día que dependen para cobrar del Instituto Catalán de Servicios Sociales (Icass), cuya precaria situación llevó al Gobierno de la Generalitat a prometerles que les abonaría la mayor parte del retraso del pasado julio antes de fin de año.



O.J.D.: 109452 E.G.M.: 608000 Tarifa: 2591 €



Fecha: 30/11/2012 Sección: SOCIEDAD

Páginas: 40

#### L'IMPACTE DE LES RETALLADES DE LA GENERALITAT EN LA SANITAT PÚBLICA

# Nou retard en els pagaments de Salut

Els hospitals i CAP concertats només cobraran aquest mes el 60% de la factura

EL PERIÓDICO BARCELONA

La Generalitat només pagarà aquest mes el 60% de la factura que li correspon abonar a la xarxa de centres sanitaris concertats, que cobreixen el 80% de l'assistència hospitalària i la del 20% dels CAP que atenen la població catalana. La decisió, adopta-

da per la Conselleria d'Economia i comunicada al sector pel Servei Català de la Salut (CatSalut), afecta en total 56 hospitals i 104 centres d'assistència primària (CAP), que ja no van cobrar al juliol. Aquesta factura puja a 345 milions d'euros cada mes. El 40% que no se'ls abona avui els serà transferit, en principi, a partir del 10 de desembre que ve, segons la Generalitat.

ofegats // L'impagament del juliol va obligar nombrosos centres concertats a sol·licitar crèdits bancaris. El sector viu una delicada situació econòmica. Alguns centres afectats s'han posat en contacte amb el Cat-Salut amb l'objectiu de buscar una solució. Com en anteriors ocasions, aquest retard no implicarà que el personal sanitari dels centres concertats no cobri el seu salari complet, ja que els centres afectats buscaran vies alternatives de finançament per fer-ho.

El CatSalut i la Conselleria d'Economia van comunicar a principis d'aquesta setmana el nou impagament a la xarxa concertada, que s'agrupa en les patronals <mark>Unió C</mark> lana d'Hospitals, Consorci de Salut i



▶▶ Tancada al Sant Pau, ahir

Social de Catalunya i Associació Catalana d'Entitats de Salut. Aquest retard no afectarà els geriàtrics, residències i centres de dia que finança l'Institut Català de Serveis Socials.

Les farmàcies catalanes, al seu torn, van cobrar dimecres passat els 94 milions d'euros que haurien d'haver rebut el passat dia 5, com a part de la factura corresponent al mes d'agost. I encara tenen pendent de cobrament la factura de setembre i la d'octubre.

Per la seva part, els membres el comitè d'empresa de l'Hospital Sant Pau de Barcelona van iniciar ahir una acampada indefinida al vestíbul del centre en protesta per les retallades sanitàries aplicades els últims anys, les previstes per al 2013 i l'impagament de l'extra de Nadal.≡



O.J.D.: 18014 E.G.M.: 142000 Tarifa: 1859 €



Fecha: 30/11/2012 Sección: SOCIETAT

Páginas: 25

### **SALUT**

# El govern només pagarà un 60% als centres sanitaris concertats

■ 56 hospitals i 104 CAP són els afectats per l'impagament ■ Aquests centres encara no han cobrat la factura del juliol ■ Els geriàtrics sí que cobraran el 100%

### Redacció

BARCELONA

El Servei Català de la Salut, Catsalut, ja ha comunicat als hospitals concertats que aquest mes de novembre només els podrà pagar un 60% de la factura, 345 milions d'euros. Això vol dir que els 56 hospitals i 104 centres d'assistència primària (CAP) que concerten la seva activitat amb la conselleria de Salut s'hauran d'esperar, com a mínim, fins al dia 10 de desembre per cobrar un 40% dels diners que se'ls deuen pels serveis realitzats.

Els centres sanitaris concertats –que gestionen un 80% de la xarxa hospitalària catalana i un 20% del sector de l'atenció primària– estan en una delicada situació econò-

mica, ja que, entre altres coses més, van haver de fer front a l'impagament de la factura del mes de juliol, que encara no s'ha abonat, un extrem que va obligar molts centres a sol·licitar crèdits bancaris. La xarxa de centres concertats, a més, va cobrar els diners corresponents a l'exercici del mes de setembre amb dies de retard, cosa que també va afectar el seu funcionament financer.

L'incompliment en el pagament de la totalitat de la factura aquest mes de novembre no afectarà, de moment, ni els geriàtrics ni les residències i els centres de dia, als quals paga l'Institut Català de Serveis Socials, Icass. Aquests centres, que tampoc van cobrar el mes de

juliol, ara mateix negocien una solució per poder anar cobrant aquell retard.

El Catsalut va anunciar aquesta mesura a principis de setmana a les patronals La Unió, Associació Catalana d'Entitats de Salut i Consorci de la Salut i Social de Catalunya, ■



L'hospital de Sant Pau és un dels concertats que resultaran afectats per l'impagament de la Generalitat ■ MARTA PÉREZ



O.J.D.: 14353 E.G.M.: 80000 Tarifa: 682 €



Fecha: 30/11/2012 Sección: SOCIETAT

Páginas: 21

### enbreu



# ■ El Govern només paga el 60% de la factura de la sanitat concertada

Els 56 hospitals i el centenar de centres d'atenció primària concertats catalans cobraran avui només el 60% del concert corresponent al mes de novembre, segons va informar ahir el Govern a les patronals de la sanitat concertada. L'altre 40% el cobraran el 10 de desembre, va explicar la Unió Catalana d'Hospitals. Aquest incompliment en el pagament dels serveis sanitaris que aquests centres concerten amb el departament de Salut s'afegeix als endarreriments que ja han patit en mesos anteriors. De fet, conviuen amb la incertesa de saber si cobraran cada mes. Fa temps que els hospitals concertats estan en una situació crítica, ja que el concert suposa el 90% dels seus ingressos i és fonamental per a la seva supervivència. Les farmàcies, però, sí que han cobrat la factura pendent de l'agost. D'altra banda, uns 200 treballadors de l'Hospital de Sant Pau es van tancar ahir al centre per protestar contra les retallades a la sanitat.



O.J.D.: 5156 E.G.M.: 9000 Tarifa: 1074 €



Fecha: 30/11/2012 Sección: SOCIEDAD

Páginas: 62

# Cataluña paga sólo el 60% de la factura de la sanidad concertada

▶ El 40% restante será abonado el próximo 10 de diciembre. El retraso podría afectar el pago de las nóminas

J. G. BARCELONA

Los problemas de liquidez vuelven a acuciar a la maltrecha tesorería de la Generalitat catalana y, de nuevo, se acumulan los impagos y retrasos a sectores tan sensibles como el sanitario. La Generalitat sólo pagará este mes el 60% de la factura de los 56 hospitales y 104 ambulatorios concertados con la sanidad pública catalana, según confirmaron fuentes del Departamento de Salud. El 40% pendiente se pagará el próximo día 10 de diciembre.

Este problema de liquidez no afectará este mes a los pagos a los geriátricos y residencias sociales concertadas, que cobrarán la factura con normalidad. Con todo, se trata del enésimo incumplimiento en los pagos concertados de la administración catalana, que aún debe los conciertos sanitarios y de asistencia social del pasado mes de julio.

El Servicio Catalán de la Salud (SCS) y el departamento de Economía han comunicado esta semana que no podrían hacer frente al pago del 100% de los conciertos a los hospitales y centros de asistencia primaria concertados, que se agrupan en la Unión Catalana de Hospitales, el Consorcio de Salud y Social de Cataluña (CSSC) y la Asociación Catalana de Entidades de

La consejería de Salud informó de que el departamento de Economía de la Generalitat, que es el encargado de hacer los pagos, espera recibir del Estado una nueva partida del Fondo de Liquidez Autonómico (FLA) para pagar a partir del 10 de diciembre el 40% de los conciertos sanitarios de este

Una portavoz del CSSC, que agrupa a 44 hospitales concertados, explicaron a Efe que el pasado martes por la tarde, nada más ser informados del nuevo impago de la Generalitat, enviaron una carta a todos sus asociados.

La misma portavoz explicó que dependerá del estado de las finanzas de cada hospital y centro concertado el grado de afectación que tendrá este impago. «Dependerá del cojín económico que tenga cada hospital, de su situación de tesorería y de si puede o no recurrir a créditos», ha señalado la portavoz del CSSC, que ha confirmado que no tienen información tampoco de cuando cobrarán los atrasos correspondientes al mes de julio que ya obligaron a muchos centros concertados a solicitar créditos para pagar facturas y nóminas.



El conseiero Boi Ruiz



O.J.D.: No hay datos E.G.M.: 17000

Tarifa: 2754 €



Fecha: 30/11/2012 Sección: CATALUÑA

LA IMAGEN

La sanidad

de espera.

catalana vive

en un compás

Los recortes e

impagos están

la situación en

trabajadores del

Hospital de Sant

Pau continuaban

su encierro en el

centro pidiendo

la paga extra

de Navidad

que les ha

aduciendo

sido recortada

que sus 3.500

funcionarios.

trabajadores son

convirtiendo

insostenible.

Páginas: 1

LA GOBERNABILIDAD / EL DÍA A DÍA



# Mas sólo pagará este mes el 60 % de la factura a los hospitales concertados

56 centros sanitarios y 104 CAP tendrán que esperar al día 10 para la cantidad pendiente

BARCELONA- La situación de la sanidad catalana va encaminada a un callejón sin salida. La Generalitat sólo pagará este mes el 60 por ciento de la factura estipulada con 56 hospitales y 104 ambulatorios concertados con la sanidad pública catalana, según fuentes de la conselleria de Salud. Los centros tendrán que esperar hasta el 10 de diciembre para recibir el 40 por ciento pendiente, situación que complica el funcionamiento normal de los hospitales y ambulatorios afectados.

La grave situación es debida a los problemas de liquidez que sufre la tesorería de la Generalitat y que están afectando a todos los sectores. De hecho, la administración catalana aún debe los conciertos sanitarios y de asistencia social del pasado mes de julio. Este impago ya obligó a múchos centros a endeudarse y solicitar créditos bancarios.

### Esperar el Fondo de Liquidez

A principios de semana, el Servicio Catalán de Salud y la consellería de Economía comunicaron a los hospitales y centros de asistenciaprimaria concestados, agrupados en la Unión Catalana de Hospitales, el Consorcio de Salud y Social de Cataluña (CSSC) y la Asociación Catalana de Entidades de Salud, la imposibilidad de hacer frente a la totalidad del dinero estipulado con la Generalitat. La conselleria de Economía, encargado de hacer frente a los pagos, está a la espera de una nueva par-



Cataluña y el de

enfermería SATSE

adjudicación de la gestión

del CAP de L'Escala y de

siete consultorios locales

a una empresa privada

con ánimo de lucro. La

gestión fue la empresa

especializada en servicios

asistencia socio-sanitaria.

de limpieza, seguridad y

privada vasca Eulen.

criticaron ayer la

tida del Fondo de Liquidez Auto-

hacer frente a las cantidades pendientes de julio.

El Consorcio Salud y Social de Cataluña (CSSC), que agrupa a 44 hospitales concertados, entre ellos el Clínic, el Hospital del Mar o el Sant Joan de Déu, enviaron el pasado martes una carta explicándoles la complicada situación. Además, instaban a aquellos centros con «problemas de tesorería graves» a ponerse en contacto con la Dirección del Area de Patrimonio e Inversiones del CatSalut para

buscar una solución, que desde luego no será sencilla.

Una portavoz del CSSC denunció ayer la medida. «El pago de las nóminas dependerá del cojín económico que tenga cada hospital, de su situación de tesorería y de si puede o no recurrir a créditos», dijo. La factura con los proveedores concertados, que gestionan el 80 por ciento de los hospitales y el 20 de los centros de atención primaria, es de 345 millones de euros

nómica, y cree que a partir del 10 de diciembre podrá completar el 40 por ciento adeudado a los hospitales.

La medida no afectará esta vez a los geriátricos y residencias sociales concertadas, que cobrarán por completo el dinero estipulado. El tercer sector respira así un poco aliviado. Sin embargo, desde la conselleria de Bienestar Social y Familia aseguran que todavía no pueden precisar cuándo podrán

## Trabajadores de Sant Pau acampan de forma indefinida

### La Razón

BARCELONA- El comité de empresa del Hospital Sant Pau de Barcelona inició el pasado lunes una acampada indefinida en el vestíbulo del centro sanitario en protesta por los recortes sanitarios aplicados en los últimos años, los previstos para 2013 y el impago de la nómina extra de Navidad que les comunicó la dirección

En declaraciones a Ep, la presidenta de la Asociación Profesional de Enfermeras (API-Fapic) y miembro del comité del Sant Pau, Àngels Sabaté, aseguró que la acampada cuenta con el visto bueno de todos los representantes sindicales y con el apovo de las asociaciones de vecinos de la zona. El detonante del encierro fue la comunicación de que los sanitarios no cobrarán la paga extra de Navidad, a pesar de que los 3.500 empleados del

Sant Pau no son funcionarios, que Sabaté cuantificó en entre 4 y 5 millones de euros. Por ello, aseguró que en caso de cobrar la paga acabarán con el encierro, que consta de siete tiendas de campaña instaladas en el vestíbulo, y desde donde está previsto organizar conferencias y confeccionar pancartas, entre otras actividades. Sabaté precisó que la protesta está motivada por la «pérdida de calidad asistencial».

### POR PROBLEMAS DE TESORERÍA

### El Catsalut no paga el 40 por ciento de la factura del mes de noviembre a la sanidad concertada

Hasta el 10 de diciembre los proveedores no cobrarán la deuda

### Eduardo Ortega Socorro.

La deuda sanitaria a los conciertos privados está de vuelta. El Servicio Catalán de Salud (Catsalut) informa a Redacción Médica que ha comunicado a estos proveedores que no podrá pagar más que el 60 por ciento de la factura de noviembre, todo ello debido a "problemas de tesorería". Desde el órgano sanitario se asegura que el porcentaje restante se abonará el próximo 10 de diciembre.

Dicha cuestión ya ha sido correspondientemente comunicada a las patronales del ramo, según fuentes de la Unió. Esta asociación empresarial, junto a la Associació Catalana d'entitats de Salut (Aces) y Consorci de la Salut i Social de Cataluña (CSC), no es la primera vez que se encuentran en esta situación durante 2012, dado que ya en septiembre habían sufrido otro retraso en el abono de las facturas.

Asimismo, dichas fuentes recuerdan que permanece impagada toda la factura de la sanidad privada de julio, una cantidad que alcanza los 350 millones de euros.

Por otro lado, según informa Europa Press, este impago de parte de la factura no afectará a los geriátricos, residencias y centros de día que paga el Instituto Catalán de Servicios Sociales (Icass), a los que



Boi Ruiz, consejero de Salud de Cataluña.

la Generalitat se había propuesto buscar una solución para pagarles la mayor parte del retraso del pasado julio antes de final de año.





Fecha: 30/11/2012 Sección: PANORAMA

Páginas: 29

SALUD E ECONOMIA RECONOCE 'UN PEQUEÑO RETRASO' QUE NO AFECTARÁ A OTROS ÁMBITOS DE CONCERTACIÓN

# Salut abonará este mes sólo el 60% de la factura a la sanidad concertada

El resto se abonará a partir del 10 de diciembre y la cuantía total a pagar a los proveedores es de 345 millones. La decisión afecta a 56 hospitales y 104 CAP, que ya no cobraron en julio

#### **EUROPA PRESS**

El Servicio Catalán de la Salud (CatSalut), aseguradora pública del Govern, abonará este mes sólo el 60% de la factura de la sanidad concertada de noviembre, y se ha comprometido a abonar el 40% restante a partir del 10 de diciembre, según señalaron ayer fuentes de la patronal sanitaria La Unió.

De esta forma, el CatSalut pagará hoy el 60% de la factura estimada de 345 millones de euros a los proveedores concertados, que gestionan el 80% de la red hospitalaria catalana, así como el 20% del sector de atención primaria. De esta manera, el CatSalut inclumplirá de nuevo este mes sus pagos con los 56 hospitales y 104 centros de asistencia primaria (CAP) que conciertan

su actividad con la Conselleria de Salut.

Los centros concertados se encuentran en una situación delicada después de que las tensiones de tesorería del Govern provocaran un impago de la factura de julio-que todavía no ha sido pagada- y un retraso de varios días para cobrar la factura de septiembre. Este impago obligó a numerosos centros a solicitar créditos bancarios.

La aseguradora pública sanitaria catalana comunicó a primeros de esta semana el nuevo retraso a las patronales La Unió, Associació Catalana d'Entitats de Salut (Aces) y Consorci de la Salut i Social de Catalunya (CSC).

Éstas informaron el martes de la situación a sus asociados, a través de una breve carta conjunta y en la que instaban a aque-



El conseller de Salut de la Generalitat, Boi Ruiz, FOTO:ACN

llos centros con «problemas de tesorería graves» a ponerse en contacto con la Dirección del Área de Patrimonio e Inversiones del CatSalut para buscar una solución.

Este impago de parte de la factura no afectará a los geriátricos, residencias y centros de día que paga el Instituto Catalán de Servicios Sociales (Icass), a los que la Generalitat se había propuesto buscar una solución para pagarles la mayor parte del retraso del pasado julio antes de final de año.

### Temor a la nómina

Por su parte, el sindicato Metges de Catalunya (MC) manifestaba ayer su temor por que el retraso del pago en la red sanitaria concertada pueda repercutir en los sueldos de este mes de noviembre. «No es ninguna sorpresa ni novedad para nosotros que de nuevo se produzca un retraso en la factura de la sanidad concertada», señaló un portavoz.

«De momento se ha ido solventando gracias a las pólizas financieras que tienen contratadas los hospitales pero nos tememos que esta situación se pueda volver a repetir en diciembre y que pueda repercutir en el pago de las nóminas a los trabajadores, porque estas pólizas a medida que va transcurriendo el año se van agotando», concluyó.